

62%

C'est le taux d'internautes au Maroc rapporté à la population, soit bien au-delà de la moyenne mondiale qui est de 54%

22,6

Le parc des smartphones est estimé à plus de 22,6 millions

4

Dans chaque ménage marocain, près de 4 individus disposent d'un portable

60%

En 2017, six ménages sur dix (60%) étaient équipés en ordinateur et/ou tablette, soit une hausse de plus de 6% par rapport à 2016.

## Accès à Internet. Le Maroc au-dessus de la moyenne mondiale

62% de la population marocaine a un accès à Internet selon l'enquête annuelle sur les indicateurs des TIC publiée par l'ANRT, qui note une généralisation de l'internet alors que la téléphonie mobile arrive à maturité au Maroc.

Oumar Baldé  
o.balde@lesecco.ma

L'accès à internet se généralise au Maroc. C'est l'une des principales observations faites par l'Agence nationale de réglementation des télécommunications (ANRT) dans sa nouvelle «enquête annuelle de collecte des indicateurs TIC auprès des ménages et des in-

dividus». Cette étude réalisée durant le 1<sup>er</sup> trimestre de l'année en cours informe qu'«en termes d'internautes, le Maroc se situe au-dessus de la moyenne mondiale de près de 8 points (54% de la population mondiale est connectée)». L'enquête révèle également que «l'utilisation d'Internet est quotidienne pour deux internautes sur trois» alors que près de trois internautes sur dix accèdent

à internet au moins une fois par semaine.

### Près de 4 personnes ont un portable dans chaque ménage

Au Maroc, l'étude ajoute qu'Internet se généralise surtout grâce aux smartphones. «Avec un taux d'équipement de 99,8%, la téléphonie mobile est généralisée pour la quasi-totalité des ménages aussi bien en milieu urbain qu'en milieu rural», indique l'ANRT. Ainsi, le nombre moyen des individus équipés en téléphone mobile dans le ménage est de 3,9. De même, près de 92% des individus âgés de plus de 5 ans sont équipés en téléphonie mobile, dont 73% sont équipés d'un smartphone. Les plus jeunes (de 5 à 39 ans) sont les plus équipés en smartphones avec des taux avoisinant 80%. Globalement, le parc des smartphones est estimé à plus de 22,6 millions. Bien que toute la population nationale ne soit pas encore équipée en smartphones, 86% des individus âgés de plus de 5 ans et

disposant d'un smartphone l'utilisent pour accéder à Internet, soit 19,6 millions d'individus. Sur un autre registre, «les applications mobiles sont utilisées par 93% des individus équipés en smartphones. L'utilisation d'applications mobiles est une pratique courante dans les milieux urbain et rural », poursuit l'ANRT. Cette dernière précise également que la motivation principale (pour 90% des ménages) pour l'équipement des ménages en téléphonie fixe serait l'accès à Internet.

**Bingo pour les réseaux sociaux**  
Dans ce contexte de forte connexion à Internet, ce sont surtout les réseaux sociaux qui en profitent. Selon l'ANRT, «la participation aux réseaux sociaux au cours des 3 derniers mois de 2017 a concerné 94,3% des internautes âgés de 5 ans et plus». En outre, 98,4% des internautes âgés de 15 à 24 ans s'activent sur les réseaux sociaux. D'ailleurs observe l'enquête, «la fréquentation des réseaux sociaux est quotidienne pour huit personnes sur dix dont près de la moitié y consacrent plus d'une heure». Enfin, côté sécurité en ligne, il est surprenant, selon l'étude, de constater que les internautes marocains ne «se sentent» pas encore concernés par la sécurité des systèmes informatiques et la protection des données. En effet, seuls 21,4% des individus seraient conscients des risques et des menaces de l'utilisation d'Internet sans outils de protection. ●

### Les enfants, «accros» du Net

L'enquête de l'ANRT dévoile d'autres données importantes sur l'usage des TIC au Maroc. Elle constate qu'en 2017, six ménages sur dix (60%) étaient équipés en ordinateur et/ou tablette, soit une hausse de plus de 6% par rapport à 2016. Sur la période 2010-2017, l'augmentation est de près de 72%. Un individu sur cinq dispose d'un ordinateur ou d'une tablette. Sept ménages sur dix sont équipés en accès à Internet. Internet mobile est le principal moyen d'accès à Internet chez les ménages marocains (66,5%). Les enfants de moins de 15 ans utilisent Internet dans un ménage sur deux. 75% des parents déclarent contrôler les usages de leurs enfants sur Internet. Toutefois, plus de sept parents sur dix déclarent ne pas être outillés pour accompagner et orienter l'usage d'Internet par leurs enfants.